

L'histoire de la commune à travers son cimetière

Publié le 21/11/2015 à 05:31 | Mis à jour le 27/04/2017 à 21:29



La visite a permis au groupe de découvrir les personnalités qui ont fait l'histoire de la commune.

Dimanche 8 novembre, l'association « Si les patrimoines m'étaient contés », a donné rendez-vous pour découvrir des personnalités de la commune, à travers son patrimoine funéraire, au cimetière du bourg, créé en 1840. Le groupe a été accueilli par M. Grillet, président de l'association et Mme Hossini, qui a proposé de partager ses connaissances en matière de patrimoine funéraire, pour la découverte de ces Montois qui ont fait l'histoire de la commune.

Il y a là des héros du peuple, des militaires et des personnalités plus connues comme M. De Laville Le Roulx ancien député, M. Maurice, écrivain montois décédé en 2011 et M. Beau, industriel.

Beaucoup de ces tombes vont être déplacées suite au projet de réhabilitation, prévu en 2017. Mme Hossini et M. Masson posent la question de la sauvegarde de ce patrimoine, malgré le déplacement des sépultures. Ce cimetière est un lieu chrétien composé de quatre carrés formant une croix où sont enterrés catholiques, protestants et juifs. Cela fait suite à l'interdiction d'inhumer dans les églises en 1773; la loi Napoléon de 1804 permet d'acheter des concessions. Une des premières tombes sera celle de l'abbé Brault.

On a pu découvrir tour à tour, les tombes de Mme Aubert Langeville, une des dernières à porter la coiffe tourangelle, la famille Toussaint Champeaux, des bourreliers et tonneliers, dont l'un des membres a reçu la médaille de Sainte-Hélène, attribuée par Napoléon à ses anciens soldats. La famille Cholet, grande famille d'artisans, qui a participé à la reconstruction de l'église, la famille Anguille l'une des plus vieilles de la commune; Mme Caroff (1895 -1943) qui succomba lors de l'explosion de la poudrerie du Ripault en 1943, qui fit 71 morts.

Un ancien maire viticulteur

La famille Gadin, célèbre cuisinier sur la commune, qui créa l'hôtel du Cheval vert, devenu l'auberge Gadin et pour finir par le mausolée de Jacques Drake Del Castillo, maire de Monts de 1880 à 1900 et de 1904 à 1919. Aristocrate anglo-cubain, cet homme politique, philanthrope et dynamique, a mis son énergie au service de ses concitoyens et de la commune. En 1866, il achète le moulin de Beaumer, puis en 1874 il reçoit la médaille d'or du comice agricole pour son vignoble élevé au château de Candé. Il y introduit des techniques modernes comme les chariots à roulettes pour circuler dans les rangs de vigne ou l'usage de la sulfateuse contre le phylloxéra.

Prochaine manifestation de l'association, dimanche 6 décembre de 15h à 20h, « Si on dansait », à l'Espace Cocteau de Monts.

**Réservations, tél. 06.98.31.32.88 ou 02.47.73.03.76 entrée 12 € (boisson et pâtisserie);
mail: patrimoinesaconter@gmail.com**